



Discurso pronunciado en el acto de celebración de los 90 años de Las Noticias y lanzamiento del libro

Ofrenda de Las Noticias - El diario de Victoria a su querida ciudad y su comuna con motivo de cumplir 90 años de labor periodística.

Cuando EL HOMBRE DEL MILENIO Johannes Gutenberg (1400 - 1468) está cumpliendo el 2000 - seiscientos años, creando con el invento técnico la fundición de tipos metálicos individuales y la impresión en una prensa las condiciones previas para todos los demás cambios espirituales, políticos o religiosos de los siglos subsiguientes; por asociación en Victoria, ciudad hermosa y pujante de la Novena Región de Chile- La Araucanía; su prensa LAS NOTICIAS - El diario de Victoria - cumple 90 años de dilatada labor periodística en beneficio de la comunidad.

La creación de verdad de la prensa - , el derecho de expresar libremente una opinión, ocupa un papel central en nuestra comprensión de la democracia. Las opiniones, las apreciaciones y las convicciones, los análisis, las demandas y las reflexiones - todos ellos son los módulos necesarios para construir la casa común, que nosotros llamamos "opinión pública" de una sociedad. Sin la libertad de palabra son inconcebibles las transformaciones, los cambios sociales o el desarrollo. La posibilidad de "la crítica libre" es la característica principal de la opinión pública.

LAS NOTICIAS de Victoria es fiel a estos principios; rechaza el dogma: venga de donde venga, pero alienta a la comunidad a expresar su palabra tanto para usar la "Crítica Pública", como para reconocer los hechos positivos y realizaciones benéficas para la comunidad; todo ello en aras del bien común.

LAS NOTICIAS establece en sus principios que, informar, orientar y educar; es trilogía que se cumple fielmente, dentro del marco de tolerancia



Texto completo de la intervención del Director de Las Noticias, Profesor Tránsito Bustamante Molina.

activa que es la filosofía funcional del diario.

90 Años podría ser un camino largo; pero sin duda no lo es para LAS NOTICIAS, cuya misión es ser vocera de los que no tienen voz y ser aliento de las personas, instituciones y autoridades que desean mejores días para la ciudad y la vida de sus conciudadanos.

LAS NOTICIAS es identidad, es germen del regionalismo más estricto, porque obviamente se preocupa en primer lugar de Victoria y sus problemas, del sector donde estamos inmersos y en el que circulamos que son: Curacautín, Lonquimay, Traiguén, Freila, Collipulli, Lumaco y localidades de Capitán Pastene, de Selva Oscura y Pichipellahuén.

LAS NOTICIAS en sus 90 años quiere manifestar su gratitud con Victoria, y es por ello que en esta ocasión entrega un libro como ofrenda a la ciudad; como prueba de su gratitud a todo un universo de empatía que siempre nos ha estado respaldando.

Este libro que transmite retazos de historia como aliciente para futuros investigadores, destaca hechos significativos de la ciudad; como prueba a los Personajes del Siglo, propulsores de ideas, acciones y/o realizaciones en esta querida ciudad nuestra, su literatura, el arte, sus instituciones señeras, Cronología de 100 años, la Colonización, la historia de la Municipalidad y de instituciones que marcaron rumbos y dieron prestigio a la ciudad en la región, el país y el extranjero; la Escuela Normal, entre otras. La historia de familias victorianas y genealogías, el pasaje de LAS NOTICIAS por Cronos desde 1910 a la fecha; la formulación de una hipótesis partiendo por la sinergia de los principales actores, de las instituciones para cubrir a todo Victoria en demanda de una solicitud justa, razonada y razonable, que deja atrás el marasmo, y remueve a quienes son mandatarios de la comunidad a hacer su parte, contribuyendo a cooperar y /o elaborar proyectos claros y definidos.

Estos y no otros son los fines de este logro, desde honrar a nuestros ciudadanos: hombres y mujeres que durante el siglo diecinueve han entregado tanto en favor de Victoria; como expresar nuestra mayor gratitud a nuestras visitas e invitados; a nuestros lectores, avisadores, instituciones y familias que han hecho posible la presente edición del libro -VICTORIA-EJE CENTRAL DE MALLECO EN LA ARAUCANIA-

CRÓNICAS DE MAS DE UN SIGLO
Victoria, 26 de julio de 2000

Discurso pronunciado en el acto de celebración de los 90 años de Las Noticias y lanzamiento del libro. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Discurso pronunciado en el acto de celebración de los 90 años de Las Noticias y lanzamiento del libro. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)